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校長心語

我以極大的榮幸和興奮的心情向各位家長報告，我們期
待以久的時刻終於臨到：羅便臣道校舍和卑利士道的延伸校
舍的上層建築工程已竣工，而隨著外圍棚架的拆卸，我們的
新校舍終於亮相。

有趣的是，我收到由校友、朋友，甚至是鄰居送給我
的、從不同角度所拍下來的新校舍外貌！我們為著天父在這
艱巨的工程裡，引帶我們渡過重重攔阻而感到歡欣雀躍。

校舍現已進行內部裝修工程和申請俗稱入伙紙的佔用許
可證。與此同時，有許多工作亦已經展開，從招標、採購和
安裝傢具及器具，以至計劃新校舍的地方運用等。我為著每
一位教職員在預備返回新校舍的路上所作的無私奉獻和所傾
注的心力，致上衷心的感謝。藉著上帝的恩典，我們期望能
在2019年3月總動員搬回新校舍；為此，我們藉賴你們以禱告
記念我們的需要作為支持。

在12月8日，我們為有意報讀本校的小六學生和她們的
家長舉行了3場簡介會。我和兩位副校長分別介紹了學校的歷
史、學術和學生支援等資訊。在簡介會上，我嘗試向與會的
家長更詳細的介紹英華的核心價值，也就是：在追求卓越的
同時，也要繼續以謙卑的心去服務身邊的人和世界，而非向
他們介紹或「推銷」英華。

我們的新校舍提供了先進的科技和理想的寬廣教學環
境，我們肯定會善用這一切資源。然而，我們所珍視的，並
不是這華麗的校舍，而是我們所提供的全人基督化教育：以
我們所繼承的核心價值育養年輕的心靈，裝備她們，使她們
能更新變化、邁向更高目標和有力量迎接現今社會的各項挑
戰。

最近，我校不同的球隊正忙於應付這學期的各項比賽，
而我們眾人的心也因著她們出色的表現而感到大大的振奮。
在12月初，我們的排球隊晉身校際排球錦標賽（第一組）甲
組，並取得季軍。此外，我們的籃球隊在11月下旬，也在校
際籃球錦標賽（第一組）甲組奪得亞軍。

雖然她們最後都不能奪
得冠軍，但是，她們努力不
懈和奮力做到最好的熱情卻
是值得我們擊節讚賞的。我
曾有一刻擔心，不知她們會
不會因為未能奪冠而感到失
望和洩氣。可是，兩隊球隊
都很快就回復鬥志。當我看
到其中一位籃球隊隊員在訪問中這樣說：「輸掉比賽並不可
怕，輸掉鬥志才是！放心我已經重拾鬥志。」我的心真的充
滿喜樂。假若我們所有同學都學懂克勝失敗，敢於再向前行
和攀登更高目標的話，這是何等的美妙！

家長教師會會訊
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各位家長、各位老師，大
家好，我是Jonathan。很開心可
以第二年在家長教師會服務。女
兒今年已是中二生。在她踏進校
門開始，我們已經十分期待搬回
新校舍的日子。在11月初有委
員在即時通訊的組群裡發放了一
張新校舍的照片。新校舍的外形
真的很棒，果然不負眾望。新校
舍的落成，是學校歷史上新的一
頁，作為家長，當然感到雀躍，
急不及待享用新的設施。但因家
住九龍，女兒要到不熟悉的社區

上課，心裡總是有點忐忑。可幸的是，港鐵港島線西延段在
學校重建期間已經落成通車，而西營盤站出口，亦離學校不
遠，因此交通方面是多了一個好的選擇，亦令我放心不少。

家長教師會在2018年11月初舉行了第25屆會員大會。
我看到25這個數字，心裡恍了一下，原來已經四分一個世紀
了，歷任委員曾經付出過多少努力，才創建出今天的美好？
我將與應屆委員秉承傳統，承先啟後，懷著謙卑的心延續家
長教師會的使命。在過去一年，家長教師會舉辦了大大小小
共28項活動。我參與了其中多個項目，看到委員和家長義
工不辭勞苦，群策群力，把活動辦到最好。遇到障礙努力向
前，即使有困難亦不抱怨或退縮，把躬身實踐的精神藉身教
展現出來。

轉眼間，已在英華女學校這個大家庭度過了愉快的一年。女兒已踏入中二。去年加入家長教師
會是希望跟女兒一同成長，用行動感染女兒，積極參與學校的活動。在過去一年，我在家長教師會
內擔任聯絡一職，有幸認識各委員及許多家長義工，每次出席活動都會被大家的熱誠及無私奉獻的
精神所觸動。不知不覺我跟學校和一眾夥伴也結下深厚的感情，也在大家身上學習許多，使我獲益
良多。面對隨著女兒畢業而離任的委員難免感到依依。

 
今屆獲多位委員的錯愛，能成為副主席，實在感到榮幸。我盼望繼續身體力行，積極參與學校

活動，在回饋英華的同時，好好享受英華以人為本、貢獻他人的精神！
 
期待在未來活動中與各位家長見面。

大家好！我是張敏華，女兒今年剛入讀中一，在今屆家長教師會負責總務的崗位。去年12月
初，我和女兒來到英華女學校參觀，學校給我的感覺非常和諧。老師同學對學校很有歸屬感，最奇
怪的是，這麼多家長義工對學校也有同樣的歸屬感。這亦是我參與家長教師會的其中一個原因，渴
望知道為何大家都能這麼投入。自己的中學時光我已快淡忘，來到家長教師會這個大家庭，讓我可
以再次感受校園的氣息：既可讓我參與多一點校園的活動，也讓我與其他家長分享和女兒相處之
道、共建互相扶持提點的平台。希望在未來的歲月裡，我也能好好享受校園的生活。

主席的話
主席　馮基

副主席的話
副主席　林晶

近年來，我們不時看到學生因學習壓力而輕生的不幸事
件。作為家長和老師，自然感到心痛。但在現今的教育制度
下（其實在亞洲很多地方亦然），有誰不感壓力呢？在感到
無奈之餘，我常常問自己是否有方法可以不再加增學生所面
對的壓力呢？舉例說：如果你覺得一個汽球已經太脹，應該
怎樣做呢？打開活塞把空氣放出？把氣球帶進壓力倉，加壓
令其縮小？還是直接把它戳破？我苦思良久，有一天忽然恍
然大悟。答案其實很簡單：首先不要胡亂把汽球吹得過大便
可！也就是說，從源頭開始，削減來自老師和家長的過大的
壓力。只要從壓力鏈的上游做功夫，處於壓力鏈下游的同學
自然可以得到舒緩。

我在辦公室，不時對同事說：「不用急，最要緊快！」 
表面上很荒謬，但想深一層，這是有道理的。「不用急」，
是因為情急易生亂，只會事倍功半。如能保持冷靜、不著
急，做事按部就班，避免錯誤，自然能馬到功成。但又為何
要說「最要緊快」呢？目的是讓同事清楚知道，不能拖延事
情，期望以輕鬆的手法表達吧。

至於家校協作，該從哪裡
開始呢？我相信在每一個系統運
作時，都會產生對立面，產生矛
盾。在相當情況下問題會自行解
決。而不能化解的問題，會逐漸膨
脹和銳化，導致系統障礙。在一所
學校裡，家長和校方，必需要持續
地找出這些問題加以解決。這包括
系統性及個人層面的事。家長、校
方相互信任，相互提點。這個漫長
的任務得從心開始 。

委員分享
家長　張敏華
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本人早年投身社會，曾離港
工作多年，篳路藍縷至今；現已
無須為工作時間安排而折騰，從
而重點已在家庭。

小女今年有幸入讀英華女
校，還我多年心願！與此同時，
自己能被挑選成為家長教師會委
員（負責康樂），實在倍感雀
躍；得閱家長教師會會訊，刊物
精心編纂，眼界大開。

初與會務，即被推舉擔任第
25屆家長教師會周年大會的司儀。憑本人的社會工作經驗，

大家好！我是Kaye！打從女兒中一那年開始，我便成為家長義工，不經不覺今年
已經是第三年了。今年，我正式加入家長教師會成為委員，負責聯絡各位家長義工，
協辦各項活動。在家長教師會服務，讓我認識到很多家長朋友，在各項活動中充分感
受到家長對學校的愛，為學校付出不遺餘力，以生命影響生命，成為女兒的好榜樣。

2018-19 is a special academic year of transition when our 
School will soon move from Shamshuipo back to Robinson 
Road and may be accompanied with unforeseen challenges. It is 
my honour to serve the PTA in this special period and work with 
a team of enthusiastic parents who generously devote their time 
and efforts in giving full support to the School wholeheartedly 
as well as helping in various types of school activities aiming 
at a holistic education and providing equal opportunities for all 
girls. Serving as the Business Manager of the PTA enables me 
to gain a better understanding of the parents’ concerns in order 
to uphold a pleasurable and active learning environment for 
their daughters from different levels. It is a fruitful experience 
for me this year by widening my perspectives in considering 
girls of all levels in relevant issues rather than mainly focusing 
on the Secondary 3 to 6 Biology and Combined Science classes 
that are currently taught by me. Hope that such tight bonds 
among School, Students and Parents can further be strengthened 
in the future by preparing our girls to be not only academically 
competent, but also by building up their common sense and 
shaping their characters in facing the rapid changes and 
challenges in the new era.

大家好！我是禤光焯老師，任教經濟科。今年有幸加入
家長教師會，協助宣傳工作。很感激各位家長委員對各項事
工的無私貢獻及支持！希望我亦可略盡綿力，與各位委員通
力合作，推動協辦各項家長教師會的活動。

各位家長好！我是李慧清老師，任教初中的中文及中
史科。很高興今年能加入家長教師會的行列，並擔任康樂一
職。面對社會急速的發展，道德價值的衝擊，新一代孩子的
成長，不是只限於知識的增長。究竟如何啟發孩子，發揮所
長，繼而享受生命，都是我們的期盼。期待與各位家長委員
合作，大家並肩同行，一起籌辦各項精彩的活動。

大家好！我是任教英文及歷史科的梁諾文老師。今年很
榮幸可以加入家長教師會，擔任文書工作，希望可以與各委
員攜手合作，籌辦不同的活動，成為學校、家長及學生的橋
樑。

家長　黃世基

Miss Leung Wai Kuen

家長　廖嘉穎

老師　禤光焯 老師　李慧清

老師　梁諾文

並曾參與無數大小會議，於是欣然接受。但這種看似簡單，
以為照本宣科就足可以應付的工作，實際執行起來並不容
易。我對自己的評價是僅可合格，與期望落差。或許是第一
次，只有勉勵自己，如再有機會合該表現更好。還幸周年大
會流程能順利完成，實有賴眾家長的積極參與，大會工作團
隊的精心策劃和安排。

本人確信多參與家長教師會的活動，能讓家長多了解女
兒在校與同學的相處及其成長歷程，更可藉此引導女兒培養
良好品德。

最後，本人在家長教師會的工作經驗尚淺，唯有戰戰兢
兢跟隨眾前輩，薄盡綿力，希望能助會務精益求精。

左起：禤光焯老師、李慧清老師、梁諾文老師和Miss Leung Wai Kuen。
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時間飛逝，英華女學校自2012年暑假因重建校舍，遷往
深水埗暫借校園至今，已整整六個年頭了。重建的新校舍敲
定於2018/19學年可落成啟用，因此，學校便選定在2017/18
學年結束之際，舉辦一個大型嘉年華活動，告別這個「收
容」了英華女學校的校園，以及深水埗社區的友好機構，亦
為新校園的設施更臻完善而繼續籌款。

作為學校的緊密夥伴，家長教師會自然承辦了其中一
個攤位，為這麼有意義的活動盡一分力。接下來的難題是到
底甚麼活動才有吸引力，令我們能成功籌款之餘，亦同時有
紀念深水埗校園的意義呢？各委員即時想到，可以仿傚春季
賣物會，銷售由家長義工親手製作的工藝品，並一致贊同以
2017/18年度家長工藝坊教授的手作——磨砂玻璃杯作為今次
的售賣貨品。

選定產品後，接下來就是圖樣設計。要令我們的自家
製作吸引，圖案必須獨一無二及有紀念意義。要符合這兩個
條件，深水埗校園及英華女學校的「校花」——雞蛋花就自
然成為不二之選了。鎖定圖案式樣後，更大的難題是如何將
想像的圖像呈現出來！多得一位同學襄助，以簡單的線條勾
畫出一個可愛的深水埗校舍；而我們多才多藝的當屆副主席
謝先生，亦用電腦畫了一個非常寫實的深水埗校舍圖像，更

轉瞬間，女兒已從英華女學校深水埗校舍，由中一入
學，不經不覺已到了中六，回想起來就像是不久前的事。

2018年7月14日在深水埗校舍舉行了嘉年華會式的「告
別深水埗」活動，活動內容包括：攤位遊戲、售賣紀念品、
照相區及美味小食，更有一連串豐富的精彩表演。當日表演
的同學更不懼風雨，落力表演。司儀方面，更邀請了在深水
埗校園這六年裡的各屆學生會會長擔任，別具特色。

家長教師會繼上次參與舊生會舉辦的「春季賣物會」
之後，今次更特別為告別深水埗校園，設計一系列的新舊校
舍印花圖案磨砂水杯，由義工家長協力製作，更有家長捐贈
很多小禮品，如：電話充電線和烹飪用具，於當日作義賣之
用，家長教師會售賣室更命名為「愛101，愛回家」，讓家長
與同學能夠有對舊校舍說再見，對重回羅便臣道新校舍，有
回家的感覺。

在活動結束前，各人聚集禮堂，表演嘉賓及老師們，連
同他們在這段期間出生的小朋友一起到台上表演，合唱「明
天會更好」帶動全場氣氛，大家看得興奮極了之餘，更喚起
了大家的集體回憶。各人揮動手機電筒，彷彿在照亮每一位
英華女兒，回歸新校舍更顯輝煌；期望於2019年3月回歸新

家長　林舜華

家長　關慧芬

特別畫龍點睛加上
「嘉頓」這個地標
建築。至於另一校
花圖案，也是謝先
生的傑作！

圖 案 設 計 完
成後，各項磨砂杯
的製作工序便相繼
開展，包括物資採
購、物流安排及
召集家長義工一起製作等。整個過程所花的人力、物力與時
間，全靠每一位全力以赴的委員跟一群非常熱心的義工家長
一同分擔。義工團隊花了兩個星期六的下午在學校邊學邊做
磨砂杯，有些義工家長為了製作更多杯用以籌款，更主動要
求將物料帶回家製作，他們的熱誠可見一斑！

義賣開始前，大家都有點忐忑，到底這些磨砂杯會否受
歡迎？萬一銷情欠佳，又如何處理賣剩的杯呢？但原來是我
們過於杞人憂天了；「生意」是出乎意料地好！我們的攤位
整個下午都是人頭湧湧，生意滾滾，令我們成為當天籌款額
第二高的攤檔。一如我們事前的期望，顧客對獨一無二的深
水埗校舍圖案設計非常欣賞。再加上全手工製作，即使手工
有點粗疏，顧客仍覺得物有所值。購買全套三款磨砂杯的亦
大有人在！

這次籌款活動，再一次展現了英華家長教師會及家長義
工眾志成城的精神。對各位盡心盡力的委員來說，見到構思的
活動能圓滿落實且大受歡迎，經驗難忘之餘更是成功感滿滿的
呢！最後，藉此機會，再一次感謝是次活動的靈魂人物——技
術顧問謝明偉先生及物流統籌林晶女士。

校舍後，每一位同
學能夠懷著感恩的
心，衷心感謝在重
建路上，努力和無
私付出的每一位，
包括辦學團隊、兩
位校長、全體老
師、一眾校友和家
長對她們的支持，
把英華精神繼續承
傳下去，貢獻社
會。

告別深水埗校園
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大家好！我是今屆家長教師會負責宣傳的委員李丹蕾，
小女已是中五生。不知大家有沒有參與於7月14日舉行的「告
別深水埗」活動呢？ 如有參與的話，又有否購買磨砂杯呢？

為著這次「告別深水埗」大型籌款活動，家長教師會早
於半年前已開始討論，直到4月鎖定了攤位的主題為DIY磨砂
杯；當屆主席林舜華女士在今期通訊寫了另一篇文章詳細介
紹。

因為我曾參與了兩次磨砂杯的製作過程，所以，希望
跟大家分享。原來製作磨砂杯所需要的是：十足的心機、金
睛火眼、精巧手工和拿捏時間的準確度，一點也不容易。今
次磨砂杯的製作概念、設計工作和圖樣製作，全靠多才多藝
的當屆副主席、我們的技術顧問謝明偉先生。在工作坊開始
前，他已先做了一切準備功夫，包括，購買玻璃杯及各種工
具，並試行製作。到了工作坊當日，就全靠他在現場統籌整
個製作過程兼作技術支援！

選定的三款圖案：雞蛋花及兩款校舍式樣，都是由謝
先生先以電腦打印在特製的貼紙上，再在工作坊當日交由負
責製作的各位義工及委員，以暗瘡針及小鉗，小心地挑出圖
樣，仔細地貼好貼紙，再在杯身均勻地搽上磨砂漿，然後
利用手提電話的計時器精準計時，時間一到就細心地掃走磨
砂漿，再放入水中清洗乾淨，讓杯子自然風乾。每個步驟都
是小心翼翼的，每個動作都是那麼一絲不苟，生怕出產了次
品，既浪費杯子，也增加製作成本。

在舉行工作坊的兩個星期六下午裡，看到義工團隊坐在
課室裡默默努力地製作磨砂杯，真的令人感動。義工及委員
擔心產量供不應求，於是，有義工及委員直截了當的把未完
成製作的杯子取回家中，繼續製作。最後，我們達標完成200
多隻磨砂杯，以供發售。

 終於，「告別深水埗」的大日子來到，而「愛101，愛
回家」攤位亦正式開業！當日，我們的總設計師親自到場，
為客人加上他們的DIY設計，並安排座位及工具，讓客人可親
自創作設計；另外有前委員提供充電線、充電器、陶瓷刀、
電子磅等小型物品，以低價發售！攤位的銷情暢旺，使我們
的總營業額差不多有2萬元！

我在製作磨砂杯時，每次生產過程都是十分緊張，但每
次都是在說說笑笑中輕鬆度過，杯子也愈做愈多，工藝也進
步不少，實在是一個非常難忘的活動。

在放暑假前，獲到學校邀請，在中一新生迎新日協助
家長教師會義賣多款學校紀念品；女兒和她的同班同學也一
同參與。當天太陽特別熱情，像要熱烈地歡迎新一屆小師妹
們似的。義賣攤檔位於禮堂外的長走廊處。我們分工合作，
家長們負責佈置攤位，而女兒她們倆就費盡心思，把印有深
水埗校舍和雞蛋花的磨砂玻璃杯，包裝得美侖美奐，並結上
不同顏色的絲帶蝴蝶結，還不斷商討，該如何擺放各款紀念
品，才能吸引新生和家長的垂菁。最後在她們倆全力推銷
下，賣個滿堂紅；所得款項當然全數撥捐學校。回家途中，
女兒還娓娓道來新生家長對各款紀念品的讚美，當中最特別
是那個蝴蝶結。

能夠以迎新義賣活動作為女兒中一學年的結束真是完美
不過；也體現了YWGS 的精神——Yes ! We Go and Serve.

由家長教師會委員合力製
作的磨砂杯義賣善舉，並沒有
因為「告別深水埗」活動的完
結而曲終人散。為了讓錯過了
是次義賣活動的中一新生及家
長有機會購得限量版的磨砂杯
作紀念，我們特別在7月17日
中一新生迎新日加開攤位，繼
續為學校重建籌款義賣。在短
短的兩個小息時段，我們共售
出超過一半數量的磨砂杯，在
此真的要衷心感謝當日新生及她們的家長對我們的支持。

對我個人來說，這次中一迎新義賣活動最難能可貴之
處就是，能推動我的女兒和Carmen（家長陳慧敏）的女兒一
同參與其中，她們不單為每隻磨砂杯逐一添上實而不華的包
裝，更為傳承英華學生服務精神注入一分力量。  

家長　李丹蕾 家長　陳慧敏

家長　朱美清
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當天風和日麗，實在是行山的好日子。同學沿山路一邊
走，一邊欣賞花草美景，有講有笑。而部分老師、同學和家
長義工等會在不同的位置站崗，當有同學經過時，便會給予
鼓勵，為同學打氣。曾看到有一位同學上山時感到吃力，需
要停下休息，同行的同學不但沒有撇下她不顧，相反，更一
起停下來陪伴她，鼓勵她不要放棄。那位同學稍作休息後，
就抖擻精神，從新出發，實在令人感到同行、互相鼓勵的可
貴和重要。

隨著新校舍的落成，實在期待明年的感恩節步行籌款
活動；因為，我們可以在「家」出發，讓英華女兒繼續承傳
“Yes! We Go and Serve.”的精神。

一年一度的感恩節步行籌款活動已於11月24日順利進
行，今年有幸參與這個有意義的活動，實在很感恩。

當日全校師生齊集聖士提反女子中學禮堂，社長們帶領
同學一起唱詩歌、做熱身操，還請來個別受惠機構的負責人
到場分享。在完成簡單而隆重的開步禮後，同學魚貫步出禮
堂，沿羅列堤頓道、旭和道、克頓道步行至山頂，然後按原
路步行回聖士提反女子中學禮堂，完成整個步行路程。

2018年的家長教師會聚會在10月13日，一個陽光明媚的
星期六下午，在深水埗校舍705室舉行。

當天，關校長、周副校長和謝老師為到場的家長匯報了
羅便臣道校舍重建的進展，感謝各位家長對家長教師會的大
力支持，並感恩英華女學校有一個溫暖融洽的大家庭，並和
各莘莘學子一道，期盼著一個美好的將來。

聚會中，大家一起拍了合照，見證了家長教師們對同
學、對學校的關懷與支持。

感恩節步行籌款活動
家長　廖慧恩

義工家長聚會分享
家長　陸永輝

第25屆執行委員會
顧　問：關翰章校長  
主　席：馮　基先生  
副主席：林　晶女士 周小鳳副校長 
秘　書：朱美清女士 梁諾文老師 
司　庫：顏考頤女士 梁錦華老師 

聯　絡：陳慧敏女士 廖嘉穎女士 謝淑珍老師
康　樂：顏培玲女士 黃世基先生 李慧清老師
總　務：張敏華女士 林俞明女士 梁慧娟老師
宣　傳：李丹蕾女士 關慧芬女士 禤光焯老師

然後，家長們分成小組，在資深家長義工的帶領下，分
享了他們在教導子女時所面對的挑戰和感受到的喜樂。

我也不閒怠，一邊品嚐家長義工所準備的美點，一邊向
其他家長偷師，享受了一個豐富和愉悅的下午。



7

2018香港中學文憑試

四科核心科目達3322或以上百分比 

全港考生 36%

英華女學校 93%

各科成績考獲5級或以上的百分比
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全港成績 英華成績

英華女學校與全港考生成績比較

大家好！我的名字是考頤，是第25屆家長教師會的司庫。多謝編輯部給予我這
個機會，向各位（排名不分先後）參與「環保校服送贈」 活動的單位說出感謝。

很感激英華女學校和家長教師會合辦這「環保校服送贈」活動。

其次，感謝馬詠茹媽媽Linda 分享她的經驗，讓我知道活動的流程和注意事
項。再者，感謝各位前義工團隊，留下資料，讓我這後學有依據可循。當然，少
不了要感激各位義工家長，參加人數眾多，生怕自己懵懂漏記，請恕我不逐一臚
列，只能心照不宣。最後，我要向每一位於11月13日或14日下午一時許來到我們
這「環保校服送贈」 活動的同學致謝。她們既守秩序又有禮貌地排隊，向各位家
長義工說出自己所需。

我們眾人都有共識，要繼續舉行這個有意義的活動；請捐贈不合身但已清洗
乾淨的校服來給其他同學吧！忽發奇想，也許，我們可以再來辦一個環保書店，
不知大家意下如何？

大家好， 我們是委員顏培玲（Cara）、林晶（Karrie）及
李丹蕾 （Christy），是家長教師會T-恤（PTAT） 製作組的成
員。

由上年度開始，有家長因見英華書院的家長教師會委員
及義工有一件會服，方便其他家長輕易識別；然後經過「告
別深水埗」活動後，亦體會到沒有會服所造成的小困擾；是
故今屆家長教師會決定製作一件會服。

環保校服送贈
家長　顏考頤

PTAT 製作
家長　顏培玲、林晶、李丹蕾

最大的難題當然是設計。因為我們沒有專業的設計師；
經過幾個月的商討還未能有最終定案。突然在2018年11月初
的會議上，知道學校的特色設計，委員顏考頤女士描繪出草
稿，再加上前主席暨現屆名譽會員謝明偉先生的電腦修飾，
終於，PTAT的設計誕生了。

第二個難題來了。因為我們希望這件PTAT能趕及在11月
24日的步行籌款日前派發給各委員及義工，但11月卻又碰上
雙十一的發件延誤，謝先生製作的絲網要待到11月21日才收
到！

一收到絲網，即試驗製作，確認這個絲網合格可用後，
謝先生立即聯絡製作組委員，於11月22日工餘後集合，到他
的「秘密基地」開始絲印製作。幾小時的趕工後，50件PTAT 
終於「大功告成」！

11月23日早上，謝先生把這50件PTAT安全送到學校，由
學校分發予出席的委員及義工。

11月24日就是PTAT登場的重要日子，當日見到一片紫色
的PTAT 沿途伴著同學和老師一起步行，心裡十分高興。能有
份參與絲印，除多學懂一門手藝之外，更能親身體會到「世
上無難事，只怕有心人」的真理！在此，非常感激謝明偉先
生的無私付出及技術指導。
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1) 在歷史科科組老師協助下，本校部分修讀歷史科
的中五級同學於12月1至2日自行組織了兩日一夜
的「澳門歷史遺產考察」活動。活動除了加深同
學對澳門歷史的認識外，還旨在提升同學的自主
學習及解難能力。考察內容包括：體育文化、基
督教傳播及澳門在近代史的角色，同學皆獲益良
多。

2) 中四丁傅名婧同學、李楚雯同學、呂穎茵同學
及中四戊鄭芷盈同學於2018年7月29日至8月2日
參加在上海舉行的「2018滬港台青少年IT夏令
營」。本屆夏令營以「智能服務生活」為主題，
通過研討會、工作坊及參觀活動等，讓三地青少
年進行跨地域文化交流，並了解最新的智能資訊
科技如何改善生活質素，以期年輕一代日後能以
最新的資訊科技知識回饋社會。四位同學跟三地
的資訊科技少年精英聚首一堂，互相交流切磋，
有助鍛練思維和擴闊視野，機會難得。

3) 在劍橋課程主任Mr. Peter Clarke 及Mrs. Rebecca 
Clarke 的籌劃下，有關課程已完成。同學浸淫在
英語環境下，甚有裨益。透過與不同學生的互
動，亦擴闊了同學的視野。

4) 在校友、老師、家長和同學的辛勞下，校內60多
張的舊桌椅的復修工作終於完成。是次活動揉合
了保育、傳承、無私奉獻和團隊精神等元素，讓
參加者體驗英華一直秉持的無私奉獻的精神。

5) 我校籃球隊於2018年的校際籃球比賽中，在各方
鼎力支持下，與漢華中學激戰4個回合，奪得亞
軍。

2018-2019滿FUN家庭系列活動

學校消息
6) 航拍及科技隊5名中二級同學參加了由《南華早
報青年報》（South China Morning Post Young 
Post）與個人資料私隱專員公署合辦的「保障個
人私隱流動應用程式設計比賽」，奪得季軍。同
學設計了一個手機遊戲程式作為參賽作品；玩家
可以透過該遊戲程式，了解保護個人隱私的重要
性，及正確使用互聯網以有效保護個人私隱。

7) 於早前參加港鐵首次舉辦的「STEM創未來」計
劃，且奪得「最優秀隊伍大獎」的6名同學，在暑
假期間獲邀前往瑞典考察港鐵在當地的營運情況
及發展。在8天的行程中，老師和同學參觀了港鐵
在斯德哥爾摩的車廠及鐵路控制中心、諾貝爾博
物館、IKEA宜家在瑞典馬爾默的總部及丹麥哥本
哈根的新穎環保建築。所參觀的北歐城市均致力
建構共融及可持續發展社區，同學深深感受到當
地人的創意及活力。

8) 為推廣STEM 教育和增擴相關知識，航拍及科技
隊在暑假舉辦了「東京科學與科技遊學團」。今
年的主題為「人工智能(AI)及虛擬實境（VR)」。
30名中二至中四級的同學在5天的行程中，參加
了人工智能編程工作坊，與機械人Pepper互動。
到VR Park 體驗虛擬實境遊戲、參觀先端技術館和
未來科技館，認識日本最新科技發明。並到東京
工業大學參觀機械人及無人機實驗室，與大學教
授及研究生交流，討論人工智能的最新發展及影
響。

9) 我校排球隊在港九校際中學排球賽（第一組）甲
組季軍戰中，與景嶺書院對壘，最終贏得季軍。

2017/2018年度財政報告 (截至31.8.2018)
收入
2017/2018會費  82,710.00 
教育局資助  15,372.00 
英語會話班學費  24,000.00 
學生相收入  1,530.00 

「告別深水埗校園」活動收入 19,210.00
利息               0.93 

    142,822.93
支出
資助 體育部活動  10,000.00 

學生會活動  5,000.00 
領袖訓練  5,000.00 
悅書林印刷費  19,800.00 
全校閱讀獎勵計劃  687.00 
中、英文圖書  6,000.00 
刊物「號角」 (中一派發)  1,650.00 

英語會話班導師費    23,040.00 
短訊費     10,000.00 
關懷中六畢業生活動    11,512.50 
出版會訊    10,000.00 
滿FUN家庭系列 (連旅行)     16,314.50 
畢業禮獎學金     6,000.00 
茶點-周年大會       1,000.00 
茶點-其他     1,515.20 
生果日水果     1,740.00 
影印及文具  111.50
學生聖誕聯歡禮物  1055.30
環保小組 (包括校服回收) -
儲存及清洗畢業袍 3,404.00
惜別深水埗校園”活動 支出        22,143.00
雜項 218.00

156,191.00
本年度盈餘 (赤字)    13,368.07

上年度結存 119,318.48 

累積盈餘    105,950.41

2018/2019年度財政預算
收入
2018/2019會費  84,060.00 
教育局資助  15,372.00 
英語會話班學費  32,400.00 

131,832.00
支出
資助 體育部活動  10,000.00 

學生會活動  5,000.00 
領袖訓練  5,000.00 
悅書林印刷費  20,700.00 
全校閱讀獎勵計劃  4,000.00 
中、英文圖書  6,000.00 
刊物「號角」 (中一派發)  3,000.00 

英語會話班導師費  38,800.00 
家長通訊費(eClass 家長手機應用程式) 10,000.00
關懷中六畢業生活動  15,000.00 
出版會訊  10,000.00 
滿FUN家庭系列(連旅行)  15,000.00 
畢業禮獎學金  7,000.00 
茶點-周年大會  2,000.00 
茶點-其他  1,000.00 
生果日水果  1,700.00 
影印及文具 300.00
學生聖誕聯歡禮物  1,000.00 
環保小組 (包括校服回收)  500.00 
儲存及清洗畢業袍 4,000.00   
雜項 300.00

160,300.00
預計盈餘(赤字)   28,468.00

2017/ 2018年度結存 105,950.41 

預計累積盈餘 77,482.41

活動日期 嘉賓和內容
1/12/2018
8/12/2018 

1.「協助子女健康使用智能產品」工作坊

19/1/2019 2.「當子女說你好煩」家長講座

活動日期 嘉賓和內容
13/4/2019 3.中西區文化導賞團
11/5/2019 4.「情緒解碼」家長講座
29/6/2019 5.生命歷程體驗館

(            )

(             )


